

別記様式

会 議 録

| | |
|--------------|--|
| 会議の名称 | 令和元年度第8回 岩舟地域会議 |
| 開催日時 | 令和2年2月19日 19時00分 開会 20時05分 閉会 |
| 開催場所 | 岩舟総合支所 会議室棟 第1会議室 |
| 出席者氏名 | 海老沼圭子、川原井正敏、小林香代子、永島勇、永田昌弘、広瀬昌子、永島仁一、佐山美幸、斉藤栄吉、高久厚子、田中正太郎、相良香津子、瀬下敏明、森田鉄夫 以上14名 |
| 欠席者氏名 | 時田宣久、安藤芳雄 |
| 事務局職員職氏名 | 岩舟地域づくり推進課長 山野井広実、副主幹 中田与志人 以上2名 |
| その他出席者等 | スポーツ連携室長 茂呂一則 室長補佐 小林博己 |
| 会議事項 | (1) サッカー専用スタジアム等について(報告) (2) 令和3年度実施分地域予算提案事業について (3) 令和2年度地域会議開催日程について (4) その他 |
| 会議の公開又は非公開の別 | 公開 |
| 傍聴人の数 | 0名 |
| その他必要事項 | |
| 会議の経過 | |
| 発言者 | 議題・発言内容・決定事項 |
| ◆事務局 | 1. 開 会 2. あいさつ 副会長によるあいさつ 3. 議事 (1) サッカー専用スタジアム等について(報告) |
| ◆担当課 | 《資料に基づき説明》 |
| ●委員 | ポジティブスパイラルの意味は。 |
| ◆担当課 | 好循環を繰り返していくという意味である。 |
| ●委員 | 土地の貸与の範囲やユニバーサル広場はどうなるのか。 |
| ◆担当課 | 土地の貸付は、多目的グラウンドのみで、資料の色が着いている部分となる。 |
| ●委員 | 駐車場は遊楽々館のものを使うのか、整備するのか。 |
| ◆担当課 | 駐車場を拡張することにより、逆に混雑することを懸念している。当面の間は足りるが、遊楽々館等の利用者もいる。賄えない場合は、かかしの里やフルーツパーク、みかも山公園の駐車場を使い、バスでのピストン輸送を考えている。また、静和駅、岩舟駅を使うお客様に対しても検討していかなければならない状況になった場合は整備を検討していく。 |
| ●委員 | 昨年の説明では、今ある駐車場南側に2つある調整池の上をかぶせて駐車場にするという話だったが、そのようなことを考えていくのか。 |
| ◆担当課 | 一つの候補である。J3に上がるとテレビ放送があるため、取材関係者の駐車場が |

| | |
|-------------|--|
| <p>●委員</p> | <p>必要になる。今後のカテゴリーの上がり方、ファンの増え方をみて考えていきたい。地元の方の日常に支障がないように考えていきたい。</p> |
| <p>◆担当課</p> | <p>スタジアムを一般に開放するということで、「ただし、グラウンドの芝の状況による」とあるが、建設終了後、いつから貸し出しができるのか。予定は。スタジアムと天然芝の練習場の2面となり、一番難しいのが芝の育成である。Jリーグ規定により芝の管理をすることが大前提となる。1、2年目は芝を根付かせるため、使用期間が短くなるが、養生する前の少し乱雑に使ってもいい期間に開放してもらおう話をしている。開放というのは、芝やピッチを使うこともあれば、子供たちや地元の方がバトミントンや、その空間を使ってヨガをしたり、また、そのような教室を開くことで開放してもらおう要望をしていきたい。使えない場合は、人工芝で整備した練習場の開放も考えている。スタジアムと天然芝の練習場と人工芝の練習場を合わせて開放するという形で考えていく。クラブハウスが建設した時点で貸出してもらおう協議を進めている。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>岩舟在住の方や団体へは特別価格での貸出とあるが、岩舟地域として運動会のような行事がここで行われているが、そういうものに対して料金が発生するのか。</p> |
| <p>◆担当課</p> | <p>把握しているのは体育祭であるが、行う種目については、トラックがないのと、芝を乱雑に扱うような競技があったら、内容を変更してもらおう形であればと考えている。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>栃木市全体を地域と捉えているので安心した。小野寺地域ではなく岩舟地域という発想で事を運んでいただければ有難い。</p> |
| <p>◆担当課</p> | <p>栃木市に対して活性化、その中心が岩舟地域となる。ただ、騒音の問題などは、小野寺南地域や三谷地区となるので、その問題に応じた形で対応することになる。また、4つある実働組織がいろいろな形で活動しており、すべての実働組織が関連する。岩舟地区は岩舟駅やフルーツパーク、静和地区は静和駅、小野寺南地区はスタジアム、小野寺北地区は専門学校の関係がある。それをかみ合わせた形で全体として岩舟地域が盛り上がるだけでなく、市全体に波及していく。サッカーだけではなく、野球や自転車も始めており、岩舟地域だけでなく藤岡、大平に結んでいくことを考えているので、活性化になるような案があれば出していただいき一緒に歩んでいただければと思っている。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>商工会でマルシェというのを2年ぐらいやっているが、できなくなるという話を聞いた。工事が入るからなのか、それとも広場はもう使えないのか。</p> |
| <p>◆担当課</p> | <p>ユニバーサル広場は全く何もしないが、試合日と重なると難しい。日程調整は必要になる。試合日に合わせて一緒に行くような仕組みができればいい。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>遊楽々館は指定管理者になっていて、イベントを行うために相談すると、工事があるから分からないという話が職員からある。そこを徹底し意思疎通をとっていただきたい。</p> |
| <p>◆担当課</p> | <p>分からないというのはどうなるか分からないという話で、設置許可申請書が未だ提出されていない。工事の時期はできるだけ早くと言われていて、今からだ4月からという感覚は持っている。その際、工事車両がどこからどのように入ることや工事の時期が分からないため、おそらく安全策として、まだ分からないとしている。試合のスケジュールについてもオープンになっていないので、それが分かり次第、</p> |

| | |
|------------------------|--|
| <p>●委員</p> | <p>早めに伝えるようにしたい。</p> |
| <p>◆担当課</p> | <p>観客動員数の予定は、チームが予定している人員なのか、それとも市や地域と一緒に動員を増やそうというのか、根拠は。</p> |
| <p>●委員</p> <p>◆担当課</p> | <p>観客動員は非常に難しい。地元に着し、チームを応援する一体感の醸成や、それを地域がどう活性化するかである。単純にチームがあるからうまくいくということではなく、強くなったからと言って一概に人が増えるということではない。どれだけチームを愛せるようになるか、その作り方が重要だと思う。</p> |
| <p>●委員</p> <p>◆担当課</p> | <p>スタジアムを作った後、行政はタッチしないのか。</p> <p>行政としては応援する人たちを増やすため、栃木市のスポーツ応援団を作り告知をはじめた。SNS やツイッターを使い情報発信を行いながら募集を始め、サッカー以外の野球とコラボし、ストロベリーハーツ、いちごのような農作物を育てるように愛情をもって育てるという意味を込めて作った。そのブルーというのが、サッカーのチームカラーである青、野球の方もゴールドで立ち上げ、野球とサッカーのファンを交流させることにより、応援体制を深め、行政としてバックアップしていく。相互間の交流を行い盛り上がるようにしていきたい。</p> |
| <p>●委員</p> <p>●副会長</p> | <p>地元を活性化するには、行政の力は絶対に必要なものでこれからも願います。</p> <p>地元の選手が入るようになればいい。今後、新しい情報がありましたら、小野寺北小の利活用の件も含め、地域会議に情報提供をお願いします。</p> <p>(市 スポーツ連携室 退室)</p> |
| <p>◆事務局</p> | <p>(2) 令和3年度実施分地域予算提案事業について</p> <p>《資料に基づき説明》</p> |
| <p>●委員</p> | <p>慈覚太師の大看板設置について、県の条例で3㎡以内しか設置できないということであるが壬生町にある看板は3㎡を超えているのでは。</p> |
| <p>◆事務局</p> | <p>設置する地域により、高さ制限や面積制限がある。自然保全型地域、田園調和型地域、市街地形成型地域等がある。市街地形成型地域であれば、高さ12メートル以下、面積20㎡以内となる。また、市の所有物でないものに対し、市で看板を設置するのはどうなのかという話もあったと担当課から聞いている。調査はしていないが、そういった理由で、壬生町では観光協会が設置したものと考えられる。</p> |
| <p>●委員</p> <p>◆事務局</p> | <p>赤羽根遺跡については、私有地であるが所有者から了解いただいている。</p> <p>地域予算提案事業として決まれば、担当課で所有者と交渉し、実際、桜の木の後ろに立っているの、設置場所を決め、折り合いがつけば予算化することは可能である。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>予算配分について、大規模事業を一つと小規模事業を行い、4,841千円を使ったらどうかという中で、トイレ改修事業が一番費用がかかると思うが全面改修だと大変な額になるのか。</p> |
| <p>◆事務局</p> | <p>トイレは平成6年建築である。担当課としては、一旦壊して新しく作れないかというのを考えている。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>写真のように、入り口は男女2つに分かれているが、中は一緒である。どのような形で改修するのが一番いいのか。和式から洋式にするのはそんなにお金がかからないのか。</p> |
| <p>◆事務局</p> | <p>単純に便器だけを変えるのはそれほどかからない。担当課は全体的に考えた方がいい</p> |

| | |
|---------------------|---|
| <p>●委員 ◆事務局</p> | <p>いと検討している状況である。 テニスコートの北のトイレは、地域予算提案の候補から外れたと考えるのか。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>先日の検討部会では、意見が出なかったため候補から外した。次の段階で、テニスコートの北のトイレの方がいいとか、野球場のトイレを壊して作ると予算オーバーになってしまうとか、そのような場合に委員の皆様の中で検討していただきたい。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>野球場のトイレは、グランドゴルフをやっている高齢者が結構使っているし、フリーの人が使っている。テニスコートの北のトイレは、子供と中学生が遊んでいるが、雑草が生えていて整備が悪く、トイレが汚いと指摘したら鍵を掛け使えなくした。ここのトイレは意外と重要で、子連れの人がたくさんいる。野球場のトイレは公民館が近い。掃除をする人をどうするのか。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>公民館では、男性しかいないので女子トイレの掃除をするのも問題で、いたずらも多い。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>草刈は年に2回しかやらないので、夏はひざ下まで草が伸びている。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>以前はきれいだったが、最近は目を覆うばかりである。</p> |
| <p>●副会長</p> | <p>いずれにしてもトイレ改修が一番大きな事業になる。この中で優先順位を決めた方がいいか、それとも、来月まで持ち越し、調整中の概算事業費が出てから優先順位を決めた方がいいか。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>これだけは最初にやった方がいいというものを決めたほうがいい。</p> |
| <p>●副会長</p> | <p>291万円が一年分の予算なので、その金額をクリアするものを一つとなると、やはり、4番のトイレ改修事業。トイレの場所に関しても、野球場なのか、テニスコートなのか、また、その後のトイレの管理も関わってくる。管理上、カギを掛けたほうがいいとかそういう問題も出てくるので、トイレの改修に関しては、次回の会議で概算事業費が出てくると思うので、これを一番の優先順位として話を進めるということではいかがか。</p> |
| <p>●委員</p> | <p>野球場のトイレを閉鎖し、そこを使っていた人は公民館の建物に行ってください、テニスコートの北のトイレを入りやすいようにする方がよい。</p> |
| <p>●副会長</p> | <p>どちらを優先するか。グランドゴルフを日中やっているお年寄りの方は、野球場の方のトイレを使っている。</p> |
| <p>◆事務局</p> | <p>野球場のトイレとテニスコートの北のトイレ改修の概算事業費を担当課に示していただいてから、次回、ご検討いただくというのはどうか。 (異議なしの声あり)</p> |
| <p>●副会長</p> | <p>次回の会議で調整中の概算事業費が出てくると思うので、3月の地域会議で再度検討するというのでいいか。</p> |
| <p>●全委員</p> | <p>《了承》</p> |
| <p>◆事務局</p> | <p>(3) 令和2年度地域会議開催日程について</p> |
| <p>●副会長</p> | <p>《資料に基づき説明》</p> |
| <p>●副会長</p> | <p>案のと通りの日程でいいか。</p> |
| <p>●全委員</p> | <p>《了承》</p> |
| <p>●委員</p> | <p>4. 連絡事項</p> |
| <p>●委員</p> | <p>・岩舟地域自治会連合会主催まちづくり講演会の報告</p> |
| <p></p> | <p>5. 閉会</p> |